
2016年6月27日 星期一

焦点TIYU 13体育
责编：谭教园

20162016欧洲杯欧洲杯

聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦
聚
焦

■■延伸梯延伸梯

■■人物人物

我们来回顾一下曾出现在我们来回顾一下曾出现在NBANBA赛场上赛场上
的中国球员的中国球员。。

王治郅王治郅 19991999 年小牛第年小牛第 3636 位选中王治位选中王治
郅郅，，20012001 年加盟小牛年加盟小牛，，成为首位正式加盟成为首位正式加盟
NBANBA的中国球员的中国球员。。20062006年大郅回国年大郅回国。。

巴特尔巴特尔 20022002年以自由球员身份加盟掘年以自由球员身份加盟掘
金金，，先后被交易到活塞和马刺先后被交易到活塞和马刺，，随马刺夺得随马刺夺得
NBANBA总冠军总冠军，，是首位获总冠军的中国球员是首位获总冠军的中国球员。。之之
后他曾加盟猛龙后他曾加盟猛龙、、魔术和尼克斯魔术和尼克斯，，20052005年回国年回国。。

姚明姚明 20022002年火箭选中姚明年火箭选中姚明，，成为成为NBANBA
有史以来首位外籍状元秀有史以来首位外籍状元秀。。外向的性格让外向的性格让
姚明很快融入火箭姚明很快融入火箭，，最终成为内线核心最终成为内线核心。。

孙悦孙悦 20072007年第年第22轮总第轮总第4040位被湖人选位被湖人选
中中，，20082008 年奥运会后孙悦正式加盟了湖人年奥运会后孙悦正式加盟了湖人
队队，，曾随队获得了曾随队获得了 20092009 年的年的 NBANBA 总冠军总冠军。。
之后短暂加盟尼克斯队后回国之后短暂加盟尼克斯队后回国。。

易建联易建联 20072007年雄鹿首轮第年雄鹿首轮第66顺位选中易建顺位选中易建
联联，，他之后分别加盟篮网他之后分别加盟篮网、、奇才和小牛奇才和小牛。。 晚综晚综

本报讯（记者 杨 光） 6月26日，记
者在漯河市体育中心看到， 这里正在举行
2016 年全国女篮锦标赛第一阶段 （河南漯
河赛区） 的比赛，一些市民也来到漯河体
育馆，在凉爽的环境中惬意地观看比赛。
记者了解到，2016 年全国女篮锦标赛第一
阶段的比赛当日已经结束，但2016年全国
女子足球 U18 联赛第四阶段的比赛正在体
育场内进行，市民依然有比赛可看。

6月26日上午进行的女篮锦标赛，上场
的两支队伍分别是东道主河南队和黑龙江
队。比赛一开始，黑龙江队就比分领先。
河南队拼劲全力，依然以43比56败北.虽然
输掉了比赛，但观看比赛的球迷依然看的
有滋有味，不时为两队鼓掌助威。记者看
到，在观众席上观看比赛的人虽然不多，
但看比赛的劲头十足，体育馆内开着空
调，非常凉爽，很适合观看比赛。

七年级学生张媛媛和爸爸一起在这里
看球，她告诉记者，学校刚刚放假，平时
比较喜欢观看篮球比赛，趁着星期天爸爸
有空，就一起来欣赏。“能免费看比赛，还
能避暑，挺不错。”张媛媛说，听说还有足
球比赛，也准备抽空去看一场。

漯河市体育中心相关负责人告诉记
者，目前漯河市体育中心有两场比赛正在
进行，全国女篮锦标赛第一阶段 （河南漯
河赛区） 的比赛26日已经结束，2016年全
国女子足球 U18 联赛第四阶段的比赛将进
行到7月3日，在此期间，市民们可以前来
免费观赛。

2016年温网即将于6月27日-7月10日
进行。据外电报道，今年的赛事还没有正
式开打，冠军奖金已经缩水了至少30万美
元 （约200万人民币）。这一切，都是英国
宣布退欧闹的。

今年温网的总奖金超过 2800 万英镑，
单打冠军能带走200万英镑。去年小德和小
威夺冠后都拿到188万英镑支票。但6月24
日英国宣布退欧，当天英镑就下跌了10%，
一夜之间今年温网男女单打冠军的奖金就
缩水了很多。而到现在，英镑由于这两天
连续贬值，今年男女单打冠军能得到的奖
金，实际已经低于去年奖金数。

对大多数成绩很棒、奖金很高的球员
来说，温网前几名的奖金缩水一些或许影
响不大。像小德、费德勒、小威这些名
将，他们也没指望非要靠这些奖金过生
活。而对那些目前还在资格赛里征战的球
员来说，其影响就非常大了。

2010 年如果一轮游只能得到 11250 英
镑，而去年在温网止步第一轮能够收获
29000英镑，这个数字增长了将近160%。遭
遇英镑答复缩水的影响，今年温网单打正
赛第一轮的奖金，在一夜之间就少了 1800
美元，将近1.2万人民币。 晚综

放眼欧洲诸强，只有西班牙队能直指
意大利要害，四年前的欧洲杯决赛上，实
力上处于弱势的意大利上半场早早丢球，
下半场心态失衡导致方寸大乱，以0比4惨
败。四年过去，西班牙已从世界之巅坠
下，意大利队也遭遇“人荒”，顶着超过28
岁零10个月的平均年龄来到法国，防守方
面门将布冯和主力三中卫仍是上届配搭，
注意力和体力都成问题。

展望此次对决，意大利队的首发阵容
应该与首轮战胜比利时的比赛相似，只是
前两轮比赛能左能右的边卫坎德雷瓦因伤

缺阵，位置可能由弗洛伦齐顶替。上一场
替补表现尚可的因西涅则是孔蒂手中仅有
的几枚战术棋子之一，他的灵气和嗅觉将
是球队后发制人的关键。

控球率将成为左右胜负的关键。西班
牙在小组赛的场均控球率超过62%，意大
利队则不到47%。不过只要避免战火烧到
本方30米之内，意大利人只需等待反击机
会；西班牙队若想取胜，同样应处理好无
效控球的问题，在进攻三区减少盘带，多
通过传倒以拉开意大利人紧密的防线。

据新华社

6月26日凌晨在欧洲杯1/8决赛中，凭借
老将夸雷斯马在第117分钟的进球，葡萄牙击
败克罗地亚，将在1/4决赛迎战波兰。

夸雷斯马2003年就入选葡萄牙国家队。由
于伤病和状态不稳，他缺席了2004年欧洲杯和
2006世界杯。尽管入选2008欧洲杯阵容，但上
场机会寥寥。2010世界杯，葡萄牙阵容中再次
没了夸雷斯马。上届欧洲杯，夸雷斯马入选23
人名单，但没获上场机会。本届欧洲杯，夸雷
斯马又沦为边缘人，仅两次替补上场。夸雷斯
马此役还是替补出场，成了葡萄牙的“超级替
补”。将满33岁的他此役终于用一个绝杀进球
证明了自己的价值。 晚综

市体育中心
免费看球赛

温网未开打
奖金已缩水

选秀大会周琦王哲林分别被火箭灰熊选中

中国球员将再登NBA赛场
今年是今年是NBANBA选秀的小选秀的小

年年，，对于中国球员却是大对于中国球员却是大
年年。。北京时间北京时间66月月2424日上日上
午午，，20162016年年NBANBA选秀大会选秀大会
上上，，备受中国球迷关注的备受中国球迷关注的
周琦在第二轮总第周琦在第二轮总第4343顺位顺位
被选中被选中，，而王哲林则在第而王哲林则在第
5757顺位被灰熊选中顺位被灰熊选中。。周琦周琦
和王哲林将是中国第六和王哲林将是中国第六
位位、、第七位登陆第七位登陆NBANBA的球的球
员员，，但两人的但两人的NBANBA前景却前景却
可能不尽相同可能不尽相同。。

燃烧“小宇宙”，啃下“硬骨头”？
任谁也不会想到，在欧锦

赛扩军的情况下，西班牙队对
意大利队这样高规格的对决会
在淘汰赛第一轮就早早上演。
相互知根知底的老对手谁能将
自己的风格发挥到极致，就更
有可能拿下这场提前上演的决
赛。

“超级替补”的超级绝杀

“火箭摘下周琦是个完美的选择。”选秀专
家查德·福特称赞了火箭的选择，“周琦是中
国年轻球员中最优秀的，他适合火箭队。”

在小球大师德安东尼的麾下，快攻和三分
是火箭进攻的主旋律，而周琦是个有着不错投
射能力的大个，同时兼具出色的灵活性，非常
适合这一战术体系。

由于火箭当家中锋霍华德今夏跳出合同成
为非限制自由球员，而琼斯也摇摆不定，因此
火箭前场位置真正能顶上的就剩下了卡佩拉、
哈勒尔和莫泰尤纳斯，但卡佩拉和哈勒尔的技

术略显粗糙，莫泰尤纳斯又受到背伤困扰状态
下滑，因此周琦的出现将很大程度缓解火箭内
线告急的窘况，并博得更多的表现机会。周琦
和姚明有很多相似之处，柔和的手感、灵活的
步伐……不过和姚明相比，周琦还不够强壮。
要想在火箭立足，体重和身体的强壮度，是周
琦面临的一个难题。

在周琦被火箭选中后，姚明在第一时间送
上了祝福并给出了建议。“保持侵略性。”姚明
说，“这是当年我到休斯敦第一天弗老大 （弗
朗西斯）对我说的。”

火箭战术体系适合周琦

火箭选择周琦，其中或许有从商业利益上
的考量。据NBA官方统计，从2002年自2011
年姚明在火箭效力的时期，中国市场是NBA仅
次于美国盈利最多的市场。姚明退役后，不论
是谁都无法阻止火箭中国市场的不断缩水。如
今周琦加入无疑将再次刺激中国球迷的热情，
火箭或又将成为“第二支中国国家队”。

目前周琦还在意大利拉练，火箭总经理
莫雷26日在社交媒体发布消息称：“我们的国

际球探西蒙在意大利和周琦会面！”并配发了
图片。不管怎样，火箭选秀后能让球探直接
奔赴意大利观察周琦，可见绝不是仅仅为了
市场，他们确实希望挖掘周琦的潜力，能得
到球队如此重视，也是周琦的幸运。

将火箭定义为“最具中国情结的球队”
是没有任何争议的。从姚明到林书豪再到周
琦，我们总能在这支球队里，找到黄皮肤黑
头发的身影。

火箭的中国情结不变

王哲林的NBA前景不明朗

曾登陆曾登陆NBANBA赛场的中国球员赛场的中国球员

王哲林

周
琦
周
琦

虽然福建队对王哲林前往
NBA打球表示了极大的支持，但
相比于周琦，王哲林的NBA前景

并不明朗。首先，一般情况下顺位
靠后的海外二轮秀在被选中后不会

马上登陆NBA，而是留在海外联赛继续
锻炼等待时机，而灰熊总经理对于王哲林也
有类似意思。其次，王哲林是典型意义上的
中锋，但灰熊目前没有王哲林的位置。第
三，对于NBA级别的对抗，王哲林自身也没

有完全准备好，而即便是巅峰时期的王哲
林，在移动能力和防守能力方面，也距离
NBA的要求有一定差距。

但无论如何，NBA 球队选中周琦和王哲
林，意味着时隔四年后，NBA赛场上有望再
度出现中国球员的身影，这能让NBA得到更
多中国球迷关注。而对中国篮球而言，2019
年世界杯将在中国举行，在此之前有中国球
员登陆NBA，无疑是中国篮球发展的一次契
机。 晚综
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